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Ö F F E N T L I C H E  S I T Z U N G  
  
Gremium: 
 

Gemeinderat 

Sitzungstag: 
 

Dienstag, den 22.06.2021  

Beginn: 
 

19:00 Uhr 

Ende: 
 

22:00 Uhr 

Sitzungsort: Schule Lanzendorf - Turnhalle 
 
 

Anwesenheitsliste 
 

Anwesende: 
 

 1. Bürgermeister 

Herr Gerhard Schneider  

 2. Bürgermeister 

Herr Harald Peetz  

 Mitglieder Gemeinderat 

Frau Pia Aßmann  

Frau Wilhelmine Denk  

Herr Manuel Gumtow  

Herr Frank Günther  

Herr Sebastian Herrmann  

Frau Nicole Heydemann  

Frau Katja Kreutzer  

Herr Alfons Lauterbach  

Frau Stefanie Meile-Fritz  

Herr Wolfgang Müller  

Frau Gabriele Pittel  

Frau Stefanie Pochanke  

Herr Ottmar Schmiedel  

Herr Uwe Täuber  

 Ortssprecher 

Herr Klaus Roßner  

 Schriftführer 

Herr Robert Gerstner  

  

Herr Maximilian Müller  

 
 

Entschuldigt: 
 

 3. Bürgermeister 

Herr Peter Aßmann entschuldigt 
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T a g e s o r d n u n g :  
 
 1   Antrag auf Durchführung des Genehmigungsfreistellungsverfahrens zur Errichtung 

eines Einfamilienwohnhauses mit integrierten Garagen auf dem Grundstück mit der 
Fl.-Nr.: 501/3, Gemarkung Lanzendorf, Königsberger Straße 7 im Geltungsbereich des 
qualifizierten Bebauungsplans "Trasse alte BAB A9" 
Vorlage: 138/2021 

  
 2   Stellungnahme der Gemeinde Himmelkron zum wasserrechtlichen Plangenehmi-

gungsverfahren zur Verfüllung eines Tümpels auf der Fl.-Nr.: 157, Gemarkung Gös-
senreuth 
Vorlage: 145/2021 

  
 3   Stellungnahme im Rahmen der förmlichen Beteiligung der Träger öffentlicher Belange 

gem. § 4 Abs. 2 BauGB zur Aufstellung der Einbeziehungssatzung Altenreuth der Ge-
meinde Harsdorf 
Vorlage: 147/2021 

  
 4   Äußerung von Bedenken im Hinblick auf die 6. Änderung des Bebauungsplans "Him-

melkron-Lanzendorf" durch einen ortsansässigen Gewerbebetrieb 
Vorlage: 153/2021 

  
 5   Kindertagesstätte Lanzendorf; geänderte Entwurfsplanung Außenanlagen 

Vorlage: 157/2021 
  
 6   Update der Microsoft Office-Lizenzen für das Rathaus 

Vorlage: 137/2021 
  
 7   Trinkwasserversorgung; Erstellung eines Water-Safety-Plans 

Vorlage: 146/2021 
  
 8   Gemeinderat 2020 - 2026; Antrag der Fraktion Bürgerliste Zukunft Himmelkron BZH 

auf Einberufung des Ausschusses für Soziales, Jugend und Senioren 
Vorlage: 154/2021 

  
 9   Gemeinderat 2020 - 2026; Anfrage der Fraktion Bürgerliste Zukunft Himmelkron BZH 

zu Fördermöglichkeiten des Radwegs Bahntrasse 
Vorlage: 155/2021 

  
 10   Gemeinderat 2020 - 2026; Anfrage der Fraktion Bürgerliste Zukunft Himmelkron BZH 

zum wirtschaftlichen Nutzen des Gewerbegebiets Nord 
Vorlage: 156/2021 

  
 11   Bekanntmachungen und Anfragen 

Vorlage: 158/2021 
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TOP 1 

 
Antrag auf Durchführung des Genehmigungsfreistellungsverfahrens zur Errichtung eines 
Einfamilienwohnhauses mit integrierten Garagen auf dem Grundstück mit der Fl.-Nr.: 501/3, 
Gemarkung Lanzendorf, Königsberger Straße 7 im Geltungsbereich des qualifizierten Be-
bauungsplans "Trasse alte BAB A9" 
Vorlage: 138/2021 
 
 
Es handelt sich hier um eine Mitteilungsvorlage, ein Beschluss ist nicht erforderlich. 
 
 
 
 
 
 
 
 

TOP 2 

 
Stellungnahme der Gemeinde Himmelkron zum wasserrechtlichen Plangenehmigungsver-
fahren zur Verfüllung eines Tümpels auf der Fl.-Nr.: 157, Gemarkung Gössenreuth 
Vorlage: 145/2021 
 
 
Beschluss 
 
Der Gemeinderat der Gemeinde Himmelkron erhebt keine Einwände gegen die vom Wasserwirt-
schaftsamt Hof geplante Verfüllung eines Tümpels auf der Fl.-Nr. 157, Gemarkung Gössenreuth. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 16 
Ja-Stimmen 16 
Nein-Stimmen: 0 
Persönlich beteiligt: 0 
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TOP 3 

 
Stellungnahme im Rahmen der förmlichen Beteiligung der Träger öffentlicher Belange gem. 
§ 4 Abs. 2 BauGB zur Aufstellung der Einbeziehungssatzung Altenreuth der Gemeinde 
Harsdorf 
Vorlage: 147/2021 
 
Beschluss 
 
Der Gemeinderat der Gemeinde Himmelkron erhebt keine Einwände und besitzt keine zweckdien-
lichen Informationen zur Aufstellung der Einbeziehungssatzung Altenreuth der Gemeinde Harsdorf.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 16 
Ja-Stimmen 16 
Nein-Stimmen: 0 
Persönlich beteiligt: 0 
 
 
 
 
 

TOP 4 

 
Äußerung von Bedenken im Hinblick auf die 6. Änderung des Bebauungsplans "Himmel-
kron-Lanzendorf" durch einen ortsansässigen Gewerbebetrieb 
Vorlage: 153/2021 
 
Das Schreiben des Gewerbebetriebs ist als Anlage zu dieser Sitzungsvorlage beigefügt. Das 
Schreiben ist an den Gemeinderat andressiert und die ebenfalls in der Gemeinderatssitzung zu 
behandelnden Bauanträge nehmen darauf Bezug (siehe nichtöffentliche Sitzung).  
 
Es handelt sich lediglich um eine Mitteilungsvorlage – eine Beschlussfassung ist nicht erforderlich. 
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TOP 5 

 
Kindertagesstätte Lanzendorf; geänderte Entwurfsplanung Außenanlagen 
Vorlage: 157/2021 
 
Beschluss 1 
 
Der Gemeinderat stimmt der Umwandlung eines Teils der Rasenfläche in Feinkiesflächen gemäß 
Punkt 6 der Erläuterungen vom 26.05.2021 des Planungsbüros plafog GmbH zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 12 
Ja-Stimmen 4 
Nein-Stimmen: 0 
Persönlich beteiligt: 0 
 
Beschluss ist somit abgelehnt 
 
 
Beschluss 2 
 
Der Gemeinderat nimmt den Bericht des Büros plafog GmbH zur Kenntnis. 
Mit der Entwurfsplanung und der Kostenfortschreibung (jeweils per 26.05.2021) besteht Einver-
ständnis. 
Das Planungsbüro kann auf dieser Basis die Ausschreibung vorbereiten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 16 
Ja-Stimmen 16 
Nein-Stimmen: 0 
Persönlich beteiligt: 0 
 
 
Beschluss 3 
 
Der Gemeinderat beauftragt einen Fachanwalt mit der Prüfung von Schadenersatzansprüchen 
gegen den Baugrundgutachter wegen der Mehrkosten beim Bau der Kindertagesstätte Lanzendorf. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 16 
Ja-Stimmen 5 
Nein-Stimmen: 11 
Persönlich beteiligt: 0 
 
Beschluss ist somit abgelehnt 
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TOP 6 

 
Update der Microsoft Office-Lizenzen für das Rathaus 
Vorlage: 137/2021 
 
Beschluss: 
 
Der Gemeinderat Himmelkron beauftragt die Verwaltung mit der Beschaffung der Lizenzen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 16 
Ja-Stimmen 16 
Nein-Stimmen: 0 
Persönlich beteiligt: 0 
 
 

TOP 7 

 
Trinkwasserversorgung; Erstellung eines Water-Safety-Plans 
Vorlage: 146/2021 
 
 
Beschluss 
 
Der Gemeinderat der Gemeinde Himmelkron beschließt, ein konkretes Angebot des Ing.-Büro Pfk 
Ansbach GmbH zur Erstellung eines Water-Safety-Plans anzufordern und bekräftigt das Interesse 
dieses im Rahmen der Untersuchung von Strukturkonzeptvarianten in Auftrag zu geben, soweit ein 
Kostenrahmen von 12.000 Euro nicht überschritten wird. Das ausgearbeitete Angebot soll dem 
Gemeinderat erneut zur Entscheidung vorgelegt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 16 
Ja-Stimmen 16 
Nein-Stimmen: 0 
Persönlich beteiligt: 0 
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TOP 8 

 
Gemeinderat 2020 - 2026; Antrag der Fraktion Bürgerliste Zukunft Himmelkron BZH auf Ein-
berufung des Ausschusses für Soziales, Jugend und Senioren 
Vorlage: 154/2021 
 
 
Beschluss 
 
Der Gemeinderat Himmelkron nimmt den Antrag der Gemeinderatsfraktion Bürgerliste Zukunft 
Himmelkron vom 11.06.2021 zur Kenntnis und empfiehlt dem ersten Bürgermeister, eine Sitzung 
des Ausschusses für Soziales, Jugend und Senioren mit folgender Tagesordnung einzuberufen: 
 
1. Grundschule Himmelkron-Lanzendorf  - Feststellung des Ist-Zustandes 
2. Grundschule Himmelkron-Lanzendorf  - Erörterung von Platz- und Sanierungsbedarf 
3. Grundschule Himmelkron-Lanzendorf  - Weiterentwicklung der Schule in den kommenden Jah-
ren 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 16 
Ja-Stimmen 16 
Nein-Stimmen: 0 
Persönlich beteiligt: 0 
 
 

TOP 9 

 
Gemeinderat 2020 - 2026; Anfrage der Fraktion Bürgerliste Zukunft Himmelkron BZH zu 
Fördermöglichkeiten des Radwegs Bahntrasse 
Vorlage: 155/2021 
 
Antrag zurückgezogen, somit kein Beschluss gefasst.  
 

TOP 10 

 
Gemeinderat 2020 - 2026; Anfrage der Fraktion Bürgerliste Zukunft Himmelkron BZH zum 
wirtschaftlichen Nutzen des Gewerbegebiets Nord 
Vorlage: 156/2021 
 
Ein Beschluss wird nicht gefasst.  
 
 

TOP 11 

 
Bekanntmachungen und Anfragen 
Vorlage: 158/2021 
 
 
Sachverhalt 
 
Die nachfolgenden Schreiben werden mit der Sitzungsladung übersandt: 
 
Schreiben TSV Himmelkron vom 17.06.2021 – Antrag auf Sanierung des Tennisheimdaches 
E-Mail Inge Tischer vom 30.05.2021 – Absage Alleefest 
Schreiben Wasserwacht OG Himmelkron vom 05.06.2021 – Renovierung/Sanierung 
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E-Mail Piewak&Partner vom 27.05.2021 – Ausbauplan Grundwassermessstellen 
Anfrage an Gemeindetag vom 02.06.2021 – Grundsatzbeschluss Photovoltaik  
 
Nachträglich wurden übermittelt: 
Schreiben Pfarramt Lanzendorf vom 15.06.2021 – JHV Diakonieverein 
Fotos Förderkreis – Brückengeländer 
E-Mail 15.06.2021 – Workshop bzw. Klausurtagung für Gemeinderat 
E-Mail LRA vom 21.06.2021 – Radverkehrskonzept 
Leserbrief 14.06.2021 - Grundstückverkäufe 
Pressebericht 19.06.2021 - Grundstücksverkäufe 
Pressebericht 14.06.2021 – Behörden öffnen wieder 
 
Der Antrag des TSV Himmelkron (Tennisheimdach) wird an den Bauausschuss verwiesen. 
 
Bürgermeister Schneider berichtet über das neue ÖPNV-Konzept des Landkreises Kulmbach; er 
zeigt sich erfreut über die Verbesserungen. Die meisten Anregungen der Gemeinde konnten reali-
siert werden. Der Fahrplan wurde als Tischvorlage verteilt. 
GR Herrmann hat den Fahrplan bereits auf den Social-Media-Kanälen verbreitet und regt an, den 
Fahrplan über eine Beilage im Gemeindeblatt an die Bürger zu verteilen. 
 
Bürgermeister Schneider erläutert zum Punkt „Behörden öffnen wieder“, dass Terminvereinbarung 
und Kontaktverfolgung weiterhin erforderlich sind. 
 
Der Antrag der Wasserwacht wird an den Bauausschuss verwiesen. 
 
Die „Kunstaktion“ der Rural Knitting Scene an der Baille-Maille-Brücke ist nicht von der Gemeinde 
veranlasst; eine Dauereinrichtung wird das nicht, die Verantwortlichen wurden gebeten, das 
„Kunstwerk“ bei Gelegenheit wieder zu entfernen. 
 
Der Bürgermeister verweist auf die Unterlagen zur Klausurtagung, die im Herbst stattfinden soll. 
 
Im Zusammenhang mit dem Leserbrief und Pressebericht „Grundstücksverkäufe“ hat Bürgermeis-
ter Schneider eine rechtliche Prüfung veranlasst. 
 
Am 08.06.2021 fand in Zusammenarbeit mit der Firma Lumen eine Eisaktion für Kinder und Jung-
gebliebene am Bauhof statt. Dies sollte einen kleinen Ausgleich für die corona-bedingten Ein-
schränkungen darstellen und wurde von der Bevölkerung sehr gut angenommen. 
 
GR Günther ist der Meinung, dass die Sitzungsunterlagen nur noch digital zur Verfügung gestellt 
und der Papierversand eingestellt werden sollte. 
Bürgermeister Schneider kündigt an, den Papierversand zur nächsten Gemeinderatssitzung einzu-
stellen; bei Bauausschusssitzungen könnte das allerdings Probleme aufwerfen.  
 
GRin Denk fragt nach dem Stand der PV-Anlage auf der Kläranlage. 
Bürgermeister Schneider berichtet von verschiedenen Alternativplanungen, die evtl. in der nächs-
ten Bauausschusssitzung vorgestellt werden könnten. 
 
GR Lauterbach hat in der Zeitung gelesen, dass nach Eröffnung des Radweges entlang der B303 
noch 1,4 km zwischen Frankenfarm und Mann+Hummel fehlen. Er kann das nicht nachvollziehen. 
Ab Frankenfarm könnten Radfahrer zum neuen Radweg „Geiersbach“ geleitet werden. Ab dort 
steht ein durchgehender Radweg bis hinter Mann+Hummel zur Verfügung; das müsste ggf. nur 
ausgeschildert werden. Außerdem existiert eine Verbindung Frankenfarm – Bayreuther Straße – 
Kulmbacher Straße, die ab der Ampel Kulmbacher Straße / Bahnhofstraße wieder auf diesen 
Radweg führt. 
 
GR Müller bemängelt, dass im Bereich des Radweges an der B303 schlecht gemäht wird; mittler-
weile ist das Gras so hoch, dass Kinder übersehen werden können. 
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Bürgermeister Schneider gibt das an das Staatliche Bauamt weiter. 
 
GR Müller bemängelt weiterhin den (seit dem letzten Starkregen) sehr schlechten Zustand der 
„Heufuhr“ zwischen Gössenreuth und Rimlas / Kösslar. Eventuell kann hier über die Tiefbaufirmen, 
die derzeit für Sanierungsarbeiten an der Autobahn vor Ort sind, eine unkomplizierte Lösung ge-
funden werden. 
Nach Vorarbeiter Detlef Härtlein besteht keine Chance, die Situation dort in den Griff zu bekom-
men, da ein Entwässerungsgraben fehlt. 
Bürgermeister Schneider beauftragt Vorarbeiter Härtlein, gleichwohl eine Lösung zu finden, eben-
so für die Bergstraße und für den neuen Weg an der Autobahn. 
 
GR Müller schlägt vor, bei der nächsten Bauausschusssitzung die Bankettsetzungen im Bereich 
Schwärzhof zu besichtigen. Hier haben sich deutliche Risse im Asphalt gebildet. 
 
 


